

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Anteanoche la policía practicó una visita a las tabernas de los suburbios, sorprendiendo en una del barrio de la Vileta, a varios sujetos que por la confusión que se produjo entre ellos hicieron sospechar que estaban jugando a los prohibidos.

El dueño del establecimiento ha sido denunciado al señor Gobernador.

Han sido puestos a disposición del juzgado respectivo, dos jóvenes prematuros autores de varias raterías cometidas en esta ciudad.

Por la policía tuvo que ser conducido anteanoche al depósito de Cachechinos un joven que en completo estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Ayer por la mañana se cayó en la plaza de Abastos una mujer, produciéndose una fuerte contusión en la pierna derecha.

Fuó recogida por varios transeúntes y trasladada a su casa.

Por cuestión de intereses riñeron ayer tarde dos individuos en la calle de la Concepción resultando ambos con ligeras contusiones.

Intervino un agente de la autoridad que denunció a ambos contendientes a su jefe.

Ayer continuó reinando en Palma un tiempo variable, permaneciendo el cielo encapotado la mayor parte del día.

Por la tarde cayeron algunos lixeros chubascos despejándose después.

Por la noche recrudeció el tiempo. Reinó durante todo el día fuerte viento, á veces huracanado.

En el cuartel de Dragones de Manacor se ha establecido una parada de caballos sementales, bajo la dirección del teniente de caballería don Salvador Suñol.

El almadrán en el mercado de Felanig ha sufrido una pequeña baja. Se pagaba el sábado á 78'50 pesetas los 42 kilos.

Para evitar aglomeraciones, quejas y escándalos, el Gobernador civil dispuso que los domingos, días en que los cinematógrafos no pueden abarcar todo el público que á ellos acude, se diesen las funciones por secciones, desalojando el público el local al terminar cada sección.

En la Protectora, el cumplimiento de esta disposición ocasionó un regular escándalo.

Parece, según se nos refiere que al ordenarse puesta en práctica por la policía, la orden gubernativa, el público se negó á abandonar el local, pretendiendo, como costumbre arraigada permanecer en el todo el tiempo que les pluguiese alegando que no tenían noticia de lo dispuesto y que habían pagado para poder presencia el espectáculo cuanto tiempo quisiesen.

Al fin logró que el público abandonase el salón sin escándalo y protestas, suspendiéndose el espectáculo.

ráculo, el cual fué reanudado al cabo de algún tiempo.

EN LA CATEDRAL

Sermones Cuaresmales

Derrocados ya los ídolos de barro, vista la falsedad de los Cristos forjados por el racionalismo, dijo el Reverendo P. Sellas en su sermón de ayer, vamos á tratar del verdadero Cristo y á probar su divinidad.

La divinidad de Cristo, se prueba por lo que podríamos llamar su prehistoria, por la vida temporal de Cristo y por su vida moral á través de las edades.

La prehistoria del Mesías constituían los vaticinios de los profetas. Todos ellos concuerdan, en todos aparece esbozada la escelsa silueta del Redentor del mundo y todas las grandes figuras del Viejo testamento símbolos son del Mesías prometido: el justo José vendido por sus hermanos y elevado después á la primera dignidad de Egipto; Moisés guiando al pueblo escogido por el desierto; Isahac destinado para inocente víctima...

La divinidad de Jesucristo quedó patentizada durante su vida mortal: su predicación, sus estupendos milagros, los grandes prodigios que siguieron á su pasión y muerte, eclipsándose el sol, vistiéndose de púrpura la luna y quebrándose las peñas, y sobre todo su triunfante resurrección, son brillantes testimonios que la acreditan.

Al morir en la cruz el Salvador, continuó diciendo el Padre Sellas, sus enemigos creyeronle ya vencido para siempre; mas no fue así: á los tres días surge esplendoroso del sepulcro, y su triunfo repente de siglo en siglo.

La doctrina de Cristo predicada por los apóstoles va extendiéndose por todo el orbe. Roma y Cartago son las primeras regiones donde fructifica la santa semilla y no alcanza á aniquilar la única religión verdadera la más encarnada persecución de los tiranos.

Diez persecuciones suscitan los emperadores romanos, pero los horribles tormentos no sirven más que para avivar la fé de los mártires de Cristo cuya sangre generosa es fructífera semilla para la propagación del Cristianismo.

El Oriente y el Occidente abrazan la religión del Crucificado y bajo los pliegues de su bandera santa cobijanse emperatrices como Santa Elena; reyes, como Clodoveo, San Esteban, San Hermenegildo y San Fernando, hombres eminentes, guerreros y filósofos.

A trescientos millones continuó diciendo el orador se eleva el número de los católicos al aborrecer el siglo XX, y los esfuerzos de los enemigos de Cristo se estrellan impotentes contra su santa Religión que coronada de estrellas y sirviéndose de pedestal los dos mundos, levántase vencedora y describe con su cetro un ancho círculo que abarca de un confín al otro confín.

Terminó el P. Sellas manifestando que los enemigos de Cristo quedarán confundidos en el día grande del

Juicio; entonces el Dios vivo se presentará ante ellos, en todo el esplendor de su gloria y mal que les pese tendrán que reconocer su divinidad; pero será tarde, pues serán lanzados al abismo, mientras que los escogidos sobre las alas de los ángeles subirán á la eterna mansión.

De Sociedad

Ayer falleció en esta ciudad tras de penosa enfermedad, la señora doña Magdalena Jaume Oliver, tía política de nuestro amigo el jefe de las Oficinas de estadística de esta provincia don Damián Serra.

Reciba la familia y en especial nuestro amigo la expresión de nuestro pésame.

A las tres de la madrugada de ayer dejó de existir el señor don Pedro J. Miró y Cortés.

Las prendas personales que adornaban al finado, su bondadoso carácter, han hecho que su muerte haya sido muy sentida, siendo la conducción del cadáver á la última morada, acto que se celebró anoche, una verdadera demostración de duelo de sus muchas amistades.

Descanse en paz.
Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

En Sóller, el martes último entregó su alma á Dios, después de haber sufrido cristianamente larga dolencia, la joven señora doña Catalina Magraner y Berio. D. E. P.

Ha fallecido en Manacor don Juan Riera, padre de Fr. Benito, superior de los Dominicos de aquel pueblo, E. P. D.

El notario de San Juan don Jaime Porelló Mora, ha sido nombrado para desempeñar la notaría de Vilasar del Mar (Barcelona).

Ha fallecido en Sóller la bondadosa señora doña Francisca Deyá, madre del presbítero don Andrés Bisbal.

Que Dios le conceda la bienaventuranza eterna.

Por una correspondencia que de París publica *El Sóller*, nos enteramos de la ovación que recibió en su concierto celebrado en el teatro *Morigny* nuestro paisano el joven pianista don Antonio Torrendell.

Anoche dejó de existir el conocido y antiguo industrial don Gabriel Forteza Valls.

Su carácter expansivo le granjeó muchas simpatías, lográndole un amplio círculo de relaciones.

Descanse en paz y reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

En el "Centre Catalá,"

Conferencia de don Benito Pons

Tuvo el conferenciante frases de elogio para el M. I. señor don Antonio M. Alcover, diciendo que con aquella difícil facilidad de que hablaba Morafin había expuesto luminosas ideas sobre el Regionalismo, en su conferencia del pasado domingo.

Hizo algunas referencias á dicha conferencia y dijo que el espíritu de independencia del pueblo ibero se manifestó siempre y fué ya la característica de las tribus primitivas.

Cuando Carlos IV y Fernando VII abandonaron, durante la invasión napoleónica, su pueblo, éste reaccionó y los generales franceses que habían subyugado el mundo no consiguen dominar más

terreno que el que pisaban, y basta un alcalde de un pueblo insignificante para declarar la guerra al invasor.

En cambio Francia, así que los hulanos penetraron en París dióse por vencida.

Felipe V que por lo que afecta á Mallorca abolió muchos de sus privilegios y sustituyó sus jurados por los regidores perpetuos; respetó no obstante su lengua y ordenó que continuaran escribiéndose en mallorquín los documentos acostumbrados y que ello no obstante se escribieran en castellano por instigación de ciertos personajes que se proponían lisonjear al Monarca. Pero el pueblo no se mostró conforme y los testamentos y las escrituras públicas y cuanto del pueblo, dependía siguieron escribiéndose por mucho tiempo, en mallorquín.

Manifestó á este propósito, que era una verdadera paradoja que los jueces y magistrados encargados de administrar justicia entre nosotros, tuvieran necesidad de un intérprete para entender tales documentos.

Expuso luego que se proponía tratar brevemente del Regionalismo bajo el aspecto sociológico; pues bajo el punto de vista histórico y filológico había agotado el tema el señor Alcover.

El unitarismo de los Reyes creó un personaje; el favorito á quien todos halagaban, como medio el mas adecuado para conseguir las mercedes y beneficios que anhelaban. Nuestra generación dió en esto el salto atrás y la herencia de los favoritos refléjase en los partidos políticos actuales.

Dijo luego el orador que hay que distinguir entre partidos y partidos y que á unos se les llama turnantes y á otros ilegales.

Añadió que la intransigencia priva á la Patria de grandes talentos, y que la Solidaridad obra de muy distinta manera pues reúne á los hombres de ideas las mas encontradas, tanto que ocurre preguntar ¿cuál es la virtud de este partido político? A lo que hay que contestar, que el no ser político.

Las tareas que pueden realizar por medio de la unión y sin crear conflictos entre los hombres de ideas opuestas son vastísimas. Cita á este propósito el conferenciante: la Administración de la hacienda comunal, las Comunicaciones marítimas y terrestres, el servicio militar.

Yo oigo, añadió, á los mas encastillados en sus fanatismos que no pueden unirse para la explotación, por ejemplo de un ferrocarril que ha de redundar en bien de la patria; pero cuando se trata de un negocio lucrativo para ellos se unen sin tener en cuenta las ideas de sus consocios.

Terminó diciendo que nada tenía que objetar con respecto á la existencia de los partidos, mientras estos fueran necesarios; pues que ellos no serían obstáculo para que se unieran los hombres de buena voluntad para practicar el precepto del Divino Maestro *Anaos los unos á los otros*.

Al terminar el señor Pons fué muy aplaudido.

Temporal en el mar

Durante el día de ayer, continuó en nuestras aguas el temporal del O. que se inició el viernes pasado.

Por este motivo, volvieron á suspender su salida los vapores *Isleño* y *Lulio* que debían emprender viaje para Valencia y Barcelona respectivamente.

Lo mismo hizo el vapor *Isla de Menorca* que debía hacerlo para Mahón.

Los dos primeros lo verificarán hoy á la hora anunciada para ayer y el

Isla de Menorca á las seis de la mañana, si el tiempo lo permite.

Por telegrama que recibimos de Barcelona nos enteramos de que el vapor *Cataluña* que debía salir ayer tarde de aquel puerto, suspendió también el viaje para Palma.

Durante el día no se registraron en nuestro puerto ninguna entrada ni salida de buques.

Al anochecer continuaba el mismo viento que oscilaba entre el O. SO. y O. NO. fresco á dicha hora, cubierto el cielo, mar picada y larga al mismo tiempo.

Fuó refrescándose al elevarse el sol y durante la mañana fué á veces muy fresco y siempre rachado.

Continuó del mismo modo toda la tarde estando algo lluviosa pero sin llegar á llover hasta llegar al ocaso que, apesar de haber bajado algo el barómetro el viento no tomó más fuerza.

En la Comandancia de Marina, se recibieron ayer las siguientes noticias del tiempo.

Alcudia.—Viento S. O. flojo, mar algo tendida, cielo claro.

Soller.—Viento O. duro, mar gruesa del mismo, cielo acelejado.

Ibiza.—Viento N. O. fresquito, cielo cubierto, marejada.

Bujol.—Viento Oeste, fresco, marejada, cielo acelejado.

TEATROS

Asistencia Palmesana

Las secciones dadas ayer tarde en este teatro, se vieron atestadas de gente, lo mismo que la función de la noche.

Se representaron las zarzuelas «Alma de Dios», «Las bribonas», «Es taba escrito» y «El señor Luis el tumbón».

El numeroso público hizo repetir muchos números, cantándose varios *couplets* de actualidad.

Esta noche se repiten las zarzuelas «El señor Luis el tumbón» y «Alma de Dios».

En el Círculo de Bellas Artes

Conferencia del señor Guasp

Anoche en el salón del «Círculo de Bellas Artes» D. Felipe Guasp, director del *Diario de Palma* y Presidente de la «Asociación de la Prensa de Baleares» inauguró la serie de conferencias que se propone desarrollar dicha sociedad.

El conferenciante relató con profusión de citas históricas la serie de sucesos que precedieron á la revolución en Francia.

Hizo un detenido exámen de las obras de Bossuet principalmente de la que escribió para que sirvieran de base para la educación del Delfín. En contraposición á estas obras presentó el «Contrato Social» de Juan Jacobo Rousseau, haciendo notar al mismo tiempo las gravísimas consecuencias que en el orden político trajeron preparando la sangrienta etapa en que tantas víctimas fueron inmoladas, siendo la primera el infortunado Luis XVI.

Habló de los estados generales y de las vacilaciones de la Convención

donde unos diputados abogaban por el perdón del monarca y otros, entre los que sobresalía Robespierre, escitaban á sus compañeros para que firmaran la sentencia de muerte de aquél.

Describió las luctuosas escenas que precedieron al cumplimiento de la sentencia fatal; la despedida de Luis XVI de su familia; la santidad extraordinaria que demostró en los últimos momentos, y terminó narrando la salvaje alegría del populacho al ver rodar la cabeza del infortunado Monarca.

El señor Guasp al terminar su conferencia fué aplaudido.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Empezian en Montesión en honor de S. Francisco Javier: Exposición á las nueve, diez y once se dirán misas en el altar mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, ejercicio de la novena, sermón y solemne reserva de S. D. M.

Otros funciones
En la Concepción de la Asociación de Hijas de María establecida en dicha iglesia terminará la serie de Ejercicios Espirituales celebrados durante la semana con misa de comunión general á las 7 y media.

A las 5 de la tarde se investirá la Medalla á las que deseen pertenecer á dicha Asociación. A las 6 Rosario, plástica visita á la Virgen y bendición solemne, terminándose con ella los Santos Ejercicios.

En Santa Magdalena, á las diez, durante una misa y con meditación, empezará el quinceaño dedicado á la Beata Catalina Tomás, el que continuará en los demás lunes consecutivos de Cuaresma.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral ó Concepción.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Montesión en honor de San Francisco Javier: Exposición á las nueve, diez y once se dirán misas en el altar mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, ejercicio de la novena, sermón y solemne reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nra. Sra. del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Santoral
Hoy.—Santos de Dios fundador y Veremundo doctor.
Mañana.—Santas Francisca viuda y Catalina de Bolonia.

JOVEN CATALAN recién llegado, práctico en escritorio, almácen, etc., desea colocación. Razón Acaite, 7, 4.

ISLEÑA MARITIMA
Compañía Mallorquina de Vapores
El magnífico vapor
BALEAR
saldrá de este puerto para el de
MARSELLA
el jueves 11 del actual, por la tarde.
Admite pasajeros y carga para dicho punto.
Despacho: Calle de Palacio, 26.
Palma 7 Marzo de 1908.—El Naviero-Director, S. Simó.

ESTOMACAL VERDAD
Pidase en cafés y Ultramarinos.

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 6 á la 24.

Acta.—Las relaciones entre el Gobernador y el jefe de Policía

A las 3'35 se ha abierto la sesión ocupando la presidencia el señor Dato.

Después de aprobada el acta, el señor Rosales pregunta si son ciertas las noticias que publica la prensa acerca de la tirantez de relaciones entre el Gobernador y Jefe superior de Policía.

El señor Romeu dice que es exacto cuanto dicen los periódicos y añade que él vió la pólvora que contenía el petardo encontrado en las inmediaciones del Gobierno civil.

El señor Lacierva le contesta y dice que está en un error, pues el objeto analizado en el parque no contenía explosivo alguno.

Sobre los precios de los trigos extranjeros

El señor Azzatti lee unas manifestaciones hechas por el ministro de Hacienda sobre los precios de los trigos extranjeros é insiste en que el Gobierno tome medidas encaminadas á evitar la carestía de las harinas y de la subida del pan.

El ministro de Hacienda declara que el Gobierno estudia el problema, y en caso de estimar necesaria alguna medida legislativa presentará á las Cortes el oportuno proyecto.

La reforma de las aduanas y la de la Ley hipotecaria.—El proyecto de comunicaciones

Se entra en la orden del día y se reanuda la discusión sobre la reforma de las Aduanas.

Después de un ligero debate se aprobó el proyecto.

Se reanuda la discusión sobre la reforma de la Ley hipotecaria y se aprueban los artículos del 16 al 43. Quedan aprobados igualmente los artículos adicionales y las disposiciones transitorias.

Continúa la discusión del proyecto de comunicaciones y el señor Vincenti continúa su discurso en contra del impuesto sobre el tonelaje.

Y se levanta la sesión.

SENADO

Acta.—Una protesta.—El proyecto de Administración

A la hora de costumbre se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor Duque de Mandas.

Se lee el acta de la sesión anterior que es aprobada.

Se dá cuenta del fallecimiento del señor Conde de Mezeda pronunciándose varias necrologías.

El señor Loigri protesta contra la hora de empezar las sesiones, ofreciéndole el presidente interesarse para que acudan con puntualidad.

Se entra en la orden del día y se reanuda el debate sobre el proyecto de Administración local.

Se desechan varias enmiendas al artículo 51 y se admiten dos al 52.

El señor Sol y Ortega apoya otra al citado artículo quedando en el uso de la palabra para continuar mañana.

Y se levanta la sesión.

VIAJE DEL REY

Madrid 6 á las 18'30

Invitado por el Rey

Telegramas de Algeciras dicen que el Rey invitó á comer al coronel de ingenieros señor Vives, que regresa de Pau, en donde asistió á las pruebas del aeroplano de Wright.

El jefe de policía de Tánger
Despachos de Algeciras dicen que ha llegado á aquella población el jefe de la policía francesa en Tánger capitán Patox.

Se dice que su viaje obedece á tener que acompañar á don Alfonso en su viaje á Ceuta.

A Tarifa.—A Ceuta
Telegrafían de Algeciras que hoy irá el Rey, montado á caballo á visitar Tarifa.

Mañana en el crucero «Princesa de Asturias» se dirigirá don Alfonso á Ceuta.

En esta población habrá formación militar y se celebrará una misa de campaña á la que probablemente asistirá don Alfonso.

Esperando al Rey.—Gran animación.—Itinerario.—Recepciones.—Regreso á Algeciras

Telegramas recibidos de Ceuta dicen que en aquella población aumenta la animación para recibir á don Alfonso.

Este llegará á las nueve de la mañana del domingo.

Acompañado de su séquito se dirigirá desde el muelle á la comandancia general.

En dicho palacio recibirá comisiones de moros de las tribus cercanas.

Las tropas cubrirán la carrera que ha de recorrer el Monarca.

Montado á caballo y acompañado del ministro de la Guerra, general Linares, del general Aldave y de su cuarto militar, marchará el Rey á oír la misa de campaña.

Seguidamente revisará las tropas y se verificará el desfile de las mismas.

Don Alfonso, visitará después los fuertes de la población y el cuartel de la Reina.

A las cuatro de la tarde emprenderá en el «Princesa de Asturias» su regreso á Algeciras.

El general Linares ca Algeciras Madrid 7 á las 18'30.

Ha llegado á Algeciras el ministro de la Guerra, general Linares.

Inmediatamente fué recibido por S. M. el Rey, cambiando impresiones, las que versaron, según se supone, sobre las deficiencias que ha observado el Rey.

Don Alfonso y el general Linares visitaron al coronel señor Elorriaga, hallándose éste sin fiebre.

Créese que el temporal reinante impedirá el viaje regio á Ceuta.

Salida del Rey de Tarifa.—Durante el camino

S. M. el Rey don Alfonso al salir de Tarifa, fué objeto de una entusiasta despedida.

El Ayuntamiento de dicha ciudad pidió al Monarca la concesión para construir un puerto.

Durante el camino don Alfonso se

apeó del caballo, conversando con los campesinos.

Entonces se advirtió que el caballo de un palafrenero fué atacado de pulmonía fulminante, dejándole en el camino.

En el hotel Regina
A las cinco de la tarde entró S. M. en el hotel «Regina».

A pesar de la llovizna ha recorrido el trayecto sin capote ni otro abrigo.

Firmas de Guerra
El general Linares ha sometido á la firma del Monarca, los siguientes decretos.

Creando el cargo de inspector general de los Ejércitos; y otro nombrando para dicho cargo, al general Primo de Rivera.

Capitán general de Cataluña
Además firmó S. M. el Rey el decreto nombrando Capitán general de Cataluña á don Luis Santiago.

Otros nombramientos
Ha sido nombrado jefe de Estado Mayor Central, don Diego Rios.

Otro decreto concediendo la cruz de San Hermenegildo al general Aguilera.

Baile en obsequio al Rey
En el hotel de la Reina Cristina se

dió un baile que duró hasta la madrugada.

El Monarca inició el rigodón, bailando con la señora del rico fabricante señor Laros.

S. M. el Rey se retiró á sus habitaciones particulares á las once de la noche.

Viage regio aplazado

Se ha aplazado el viaje á Ceuta á causa del mal tiempo reinante.

S. M. el Rey visitará San Roque.

Desembarco de caballos

Han sido desembarcados los caballos de S. M. el Rey, que fueron embarcados noche para conducirlos á Ceuta á causa de la suspensión del viaje.

Madrid 8 á las 24

Llegada de don Alfonso á Tarifa.—Recepción

Se reciben noticias de Tarifa, dando cuenta de la llegada de S. M. el Rey á dicha población.

Mucho antes de la hora señalada para la llegada del Monarca, los balcones, azoteas y aceras de las calles por donde debía pasar la comitiva estaban atestados de gente.

Los vitores y aplausos á don Alfonso cesaron un momento.

Saliendo al encuentro á don Alfonso.—Revisando las tropas.—Te Deum

El Alcalde de Tarifa, rodeado de distinguidas personalidades de la población, salió al encuentro del Monarca, por la carretera, al objeto de darle la bienvenida.

Don Alfonso despues de los saludos de rubrica, montó á caballo y revisó las fuerzas del Batallón de Cazadores de Segorbe de guarnición en la plaza.

Seguidamente se dirigió al Cuartel Relá, en cuyo templo se cantó un solemne Te-Deum.

Durante el trayecto las aclamaciones á don Alfonso, fueron continuas.

Encuentro de don Alfonso con los quintos

Don Alfonso en su viaje á Tarifa, se encontró con los quintos que iban á incorporarse.

Estos le vitorearon aclamándole.

Don Alfonso les saludó, sintiéndose conmovido.

Visitando el edificio

S. M. el Rey una vez terminados los actos oficiales subió al torreón de Guzmán el Bueno recorriendo todos los miradores de la fortaleza desde donde contempló los diferentes panoramas que se presentan á la vista del espectador.

Después presenció las diferentes evoluciones hechas por las fuerzas del Batallón de Segorbe, en el patio de dicho cuartel.

Oyendo misa

Desde Algeciras dicen que S. M. el Rey, vestido con el uniforme de Lanceros oyó misa en la iglesia de la Merced, acompañándole los generales Echagüe y Linares.

Mañana visitará don Alfonso la plaza de Gibraltar.

La escuadra inglesa surta en aquel puerto hará las salvas de ordenanza.

Temperales.—Las libertades del Rey Sancho

Dicen de Gibraltar que reina fuertísimo temporal en el Estrecho, con fuertes vientos del Sudoeste y mar gruesa.

Al entrar esta mañana don Alfonso en el templo, para oír misa, el Cura enseñaba á los fieles los documentos que justifican las libertades que el Rey Sancho IV concedió á Tarifa.

POLITICA

Madrid 6 á las 18'30

La actitud del marqués de Vadillo.—Dimisión no aceptada

El Gobernador civil de Madrid, señor marqués de Vadillo, en conversaciones particulares no oculta su disgusto, motivado por la merma de atribuciones de su cargo con la nueva organización de la policía.

Varias veces ha presentado la dimisión de su cargo y el señor Maura le ha admitido.

Madrid 6 á las 24

Sobre el proyecto de comunicaciones.—Entrevista.—Consejos del señor Montero Ríos

La Comisión gallega ha celebrado esta tarde una conferencia con el señor Montero Ríos sobre el proyecto de Comunicaciones marítimas.

El señor Montero Ríos les dijo que había hablado con el señor Maura quien le había manifestado que el proyecto era conveniente y que el Gobierno estaba convencido de la necesidad de mantener el impuesto sobre el tonelaje, pues era el prin-

cipio de otro proyecto grande de protección á la marina mercante.

Les aconsejó el señor Montero Ríos que transigieran aún que dejando la responsabilidad al Gobierno de los perjuicios que ocasiona el impuesto.

Plan económico

Se asegura que el ministro de Hacienda señor Gonzalez Besada ha ultimado los proyectos que constituyen el plan económico del Gobierno y que se propone presentarlos tan luego los apruebe el Consejo.

Se añade que mañana los entregará al señor Maura para que los estudie, antes de someterlos a la aprobación del Consejo.

El debate sobre el bloque

Interrogado el señor Canalejas acerca de la fecha en que se planteará en el Congreso el debate sobre el bloque de las izquierdas contestó: «No sé nada, pero allá en Abril, veremos si con la primavera viene todo.»

Otro «meeting» solidario

Comunican de Badajoz que á fines del presente mes se celebrará otro «meeting» solidario en Almendralejo.

Añade el despacho que se preparan otros «meetings» en distintos pueblos de la provincia, para extender el regionalismo.

COTIZACIONES

Madrid 6 á las 18'30

Interior contado	87 00
Interior fin de mes	87 22
Amortizable, 5 p. S.	102 00
Amortizable nuevo	94 90
Banco de España	447 50
Compañía Tabacalera	393 00
Franco	11 49
Libras	28 12
Exterior (sin cupón)	97 95

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 6 á las 13'30.

Examen del artefacto encontrado junto del Gobierno civil

El ministro de la Gobernación señor Lacierva dice que el objeto sospechoso que se encontró ayer tarde en las inmediaciones del gobierno civil, ha sido examinado en el Parque de Artillería.

De dicho examen resulta que no contenía nada dentro.

Comisión valenciana

Una Comisión del Ayuntamiento de Valencia, acompañada de algunos diputados de aquel distrito, ha visitado al ministro de la Gobernación.

En dicha visita pidieron al señor Lacierva su apoyo en el asunto de la Albufera y le suplicaron no fuera cedida la explotación de dicha extensión de terrenos á una empresa particular.

Manifestaciones de Lacierva referentes á la salud pública de Madrid

El ministro de la Gobernación hablando con un periodista del estado actual de la salud pública de Madrid, le enseñó la estadística de las defunciones ocurridas en el mes de Febrero último y resulta que durante el mismo mes del año pasado se registraron mayor número de defunciones causadas por el tífus.

Añade el señor Lacierva que el exceso de muertes ocurridas durante el mes de Febrero pasado, es motivado por distintas enfermedades que se han desarrollado de una manera no acostumbrada. Dice que en ésta temporada ha sido mayor el número de pulmonías, afecciones cardíacas, cerebrales meningitis, etc.

Termina diciendo el citado ministro que atribuye el aumento de las enfermedades á la sequedad del tiempo reinante y porque hace bastante tiempo que no llueve. Confía que si lloviese bastante se mejoraría la salud pública de Madrid.

Encargado de una cura

Telegrafían de Algeciras que por iniciativa del Rey se ha encargado de la curación del señor Elorriaga, el médico mayor don Ventura Morón.

Las elecciones de Italia.—Candidatos que compran votos

Telegramas de Roma dicen que el importante periódico «La Tribuna» que se publica en aquella capital, dice que examinando los incidentes de la próxima lucha electoral, considera que el Gobierno tiene conocimiento de que algunos candidatos compran votos con cantidades que no se sabe de donde proceden. Termina el citado periódico, dejando entrever que el gobierno está dispuesto á evitar los abusos aplicando rigurosamente la ley.

Recluta gravemente herido

Telegrafían de Bilbao, que un re-

cluta que marchó en el tren para incorporarse á un regimiento de guarnición en Valladolid, al encontrarse cerca de la población de Orduña se cayó del tren originándose heridas de bastante consideración.

Fué recogido y se le condujo en grave estado al Hospital.

Herido grave por un jabali

Telegramas de Bilbao dicen que varios cazadores aprovechando las grandes nevadas que han caído últimamente se dirigieron á los montes de Lapuerta para dar una batida á los jabalies.

Uno de estos, dió una tremenda dentellada á un cazador llamado Cipriano Liaguna que le atravesó por completo un brazo.

Un compañero de éste, disparó su fusil al jabali dejándole muerto en el acto.

Asesino detenido

Despachos de Bilbao dicen que ha sido detenido en aquella población, Juan Garcia, quien después de matar á dos vecinos suyos, se escapó de Bacerra, población en donde residía.

Madrid 7 á las 24

Balance del Banco

Según el último balance del Banco de España, la existencia en oro ha aumentado en 1.320.945 pesetas; en billetes 1.136.175 pesetas, y ha disminuido: la existencia en plata en un millón 900.253 pesetas; las cuentas corrientes en 9.435.510 pesetas y el efectivo del Tesoro en 13.943.256 pesetas.

Combinación de mandos militares

En los pasillos del Congreso se ha rejabado diversos nombres para distintos mandos militares acordados por S. M. el Rey y el ministro de la Guerra señor Linares.

Se indicaba para la Capitanía general de Cataluña, al general señor Castejón; para la Jefatura del Estado Mayor Central, al general Sr. Delgado Zulueta; para la vacante de éste en la Capitanía general de Andalucía, al señor Conde del Serrallo y para Jefe de la Casa militar, al general Martitegui.

La provisión del Arzobispado de Toledo.

También se habló esta tarde en los pasillos del Congreso de la provisión del Arzobispado de Toledo, vacante por la muerte del Cardenal Sancha.

Ponían como candidatos á los Arzobispos de Zaragoza, Sevilla y al obispo de Madrid-Alcalá, siendo opinión general que el primero tenía más facilidades.

Conferencia sobre el Brasil

En la Unión Ibero-Americana dió el señor Vidal Caseta una interesante conferencia sobre el Brasil.

El orador ha expuesto importantes datos sobre el comercio con los puertos de aquella república.

Ha afirmado que son exageradas las noticias que llegan acerca de las enfermedades que reinan en aquel país, añadiendo que esta saneado aquel clima, habiendo aumentado notablemente la población.

Ha hecho una descripción geográfica de aquellos países.

Ha terminado anunciando otra conferencia sobre las vias de navegación.

Enferma grave

Se halla enferma de gravedad la esposa del ex-ministro de marina señor Auñón, temiéndose un fatal desenlace.

Pidiendo el indulto

Los alumnos oficiales de las facultades de Derecho y Filosofía, condenados por haber pedido el anticipo de las vacaciones de Navidad, han elevado varias instancias al Ministro de Instrucción Pública pidiendo se les condone la pena que les fué impuesta.

Carreras de caballos

Se han celebrado en el Hipódromo las carreras de caballos organizada por la «Sociedad Hípica» para el Campeonato de caballos de armas.

Una lluvia torrencial deslució la fiesta.

Ocupaban la tribuna regia la Infanta doña Isabel y el Infante don Fernando.

La segunda prueba se verificará en una finca que posee la referida «Sociedad Hípica.»

Consejo de ministros en Paris

Dicen de Paris que se ha celebrado Consejo de ministros presidido por el Presidente M. Fallières.

M. Pichon dió cuenta de los acontecimientos exteriores.

Luego se pusieron de acuerdo acerca de las modificaciones que han de introducirse en el nuevo arancel, materia de menor gravedad por los



Don Pedro J. Miró y Cortés

Falleció ayer á las tres de la madrugada
DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Su afligida esposa, hermana, hermanos (ausentes), hija política, hermanos políticos y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy lunes á las once, en la parroquial Iglesia de Santa Eulalia.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Colón, 17.
El Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

trastornos que podría producir en las relaciones exteriores.

Desprendimiento de tierras

Comunican de Castellón que en la nueva carretera que desde dicha capital conduce á San Martín, ocurrió anoche un desprendimiento de tierras entre Benicasin y Oropesa, resultando cinco heridos y muchos contusos.

Añade el despacho que hoy los obreros se negaron á principiar el trabajo, temiendo nuevos desprendimientos.

Gravedad del almirante Cervera

Dicen de Cádiz que las últimas noticias recibidas de Puerto Real dan cuenta de que el almirante Cervera se halla gravísimo, inspirando serios temores.

Se espera un fatal desenlace.

Correos desbalijados

Un despacho de Londres, dice que según noticias recibidas de Fez, han sido desbalijados cinco correos entre dicha población y Tánger.

Diez y seis ahogados

Desde Liverpool comunican que mientras estaban trabajando en la construcción del muelle, varias brigadas de operarios, las aguas invadieron el dique provisional, pereciendo ahogados 16 de aquellos.

Otros obreros quedaron gravemente heridos.

Madrid 7 á las 18'35

Disposiciones de la «Gaceta»

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Declarando que los Registradores de la Propiedad tienen derecho al cobro de honorarios marcados en el arancel por las certificaciones de cargas de fincas embargadas en virtud de procedimiento de apremio seguido contra deudores á la Hacienda.

Suspendiendo el funcionamiento de las Juntas locales de Emigración de Alicante y Cartagena.

Edicto anunciando las vacantes de los Registros de Uirera y Arcos de la Frontera.

Las solicitudes deben presentarse dentro el plazo de veinte días.

Publica además dicho diario oficial una Real orden aclaratoria del Reglamento de la Exposición internacional de Bellas Artes de Munich.

De arribada forzosa

Han llegado á Algeciras algunos vapores de arribada forzosa. Tal es el mal estado del mar.

El descanso dominical en Portugal

Dicen de Bilbao que en el pueblo de Portugalete se verificaba el mercado tradicional los domingos, pero el domingo último, obligó el delegado del Gobernador á cumplir la ley del descanso dominical.

El Alcalde reunió anoche á los concejales y comerciantes diciéndoles que el gobernador le obligaba á cumplir aquella ley y añadió que había anunciado su dimisión.

Los concejales acordaron que también dimitirían.

La declaración de soldados en Bilbao

Comunican de Bilbao que hoy no han asistido los concejales al acto de la declaración de soldados para cumplimentar el acuerdo tomado ayer en la reunión con el Alcalde y comerciantes, y se dice que ningún vecino se prestará á los concejales dimisionarios.

Conducción de quintos

Ha zarpado el vapor-correo *Apostol* conduciendo cuatrocientos quintos á Ceuta.

La mayoría de ellos pasaron la noche á bordo del vapor. Los demás embarcaron á las 7'30 de hoy.



DOÑA MAGDALENA JAUME Y OLIVER

HA FALLECIDO
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P. A.

Su hermana Doña Catalina, primos, sobrinos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que en sufragio del alma de la finada se rezará esta tarde á las cuatro en la parroquial iglesia de San Jaime y seguidamente á la conducción del cadáver á la última morada como igualmente al turno de misas que mañana martes se celebrarán en la citada iglesia.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencias á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.



DON GABRIEL FORTEZA Y VALLS

HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Sus desconsolados hijos (presentes y ausentes), é hijas (presentes) hijos políticos Don Antonio Pomar y Don Luis Bohigas, é hijas políticas y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde á las cinco y media en la iglesia parroquial de Santa Eulalia y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Bolsería, 15 y 17.

Se asegura que la travesía será muy penosa.

Los quintos salieron cantando.

Recaudación del Tesoro

Según los estados de recaudación del Tesoro público, los ingresos líquidos durante el mes de Enero último incluso los realizados de ejercicios cerrados, importaron 62.682.842 pesetas contra 61.569.001 ingresadas en el mes de Enero del año 1908.

Los pagos ascendieron durante dicho período á 15.876.809 pesetas.

Mencheia

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 7 á las 22'30

El tiempo

El día de hoy ha sido en extremo variable. A ratos ha lucido el sol y á ratos ha llovido. Siempre ha reinado fuerte viento.

El mar está muy movido.

El «Cataluña» suspende su salida

El vapor *Cataluña* que debía salir esta tarde para Palma, ha suspendido su salida á causa del mal tiempo.

Quedan sin embarcar los reclutas del contingente de Baleares.

Mitín católico.—En defensa de la Religión

En el local que ocupa el Ateneo de la barriada de Gracia, se ha celebrado un mitín católico.

El local se hallaba completamente lleno. Se pronunciaron energicos discursos encareciendo la unión de los católicos para ir contra los proyectos referentes á la religión anunciados por el señor Moret y que se expusieron en los discursos del mitín de Valladolid.

Llegada de Cambó á Sabadell

Comunican de Sabadell que á las diez de la mañana han llegado á aquella ciudad el señor Cambó y sus acompañantes, para asistir al banquete organizado en honor del diputado solidario señor Cruells.

En la estación esperaba al leader de la Solidaridad una numerosísima concurrencia que, á la llegada del tren, prorrumpió en grandes vitores y aclamaciones.

Formando numeroso grupo dirigiéronse el señor Cambó y sus amigos al local donde el banquete debía celebrarse.

Reinaba mucha expectación por oír al distinguido diputado.

El banquete.—Discurso de Cambó

El banquete celebrado en la «Lliga» de Sabadell ha sido de 500 cubiertos.

Se permitió la entrada al público, y á la hora de los brindis hicieron uso de la palabra varios oradores.

Resumió los brindis el señor Cambó.

Al levantarse para hablar produjo-se verdadera expectación.

Estamos en días de victoria; comenzó diciendo el orador; acércese la hora de la realización de nuestros deseos, pues los sucesos se precipitan y desaparecen los obstáculos.

Cuando se calmen las pasiones, continuó diciendo, no habrá en Cataluña ni una sola nota discordante respecto á nuestro ideal.

Abérase el día en que nos gobernaremos nosotros mismos y procuraremos que, por medio de la serenidad y la cordura, nuestras obras correspondan á las palabras.

Cataluña tiene el deber de marcar la orientación nacional.

Hemos sustituido nuestra antigua prioridad de partido político por la prioridad de la región.

Los partidos deben someterse á las corrientes de la opinión desprejiando los aplausos de la galería y no desanimándose por los fracasos momentáneos.

Este es el camino seguro para ir al éxito.

El orador fué repetidas veces interrumpido por los aplausos de la concurrencia y al final se le tributó una gran ovación.

Corresponsal

Por exceso de original tenemos que retirar de esta edición varias informaciones y buen número de telegramas.

Asistencia Palmesana

Función para hoy á las siete.—El señor Luis el Tambón ó Despacho de Huevos Frescos.

A las nueve.—Alma de Dios.